

EXPOSICIÓN FOTOGRAFICA



Salud y derechos reproductivos:
pedras angulares del desarrollo

DÍA MUNDIAL
DE LA POBLACIÓN
2024





Presentación

UNFPA a nivel internacional se encuentra conmemorando los 30 años de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (CIPD), un acontecimiento histórico que transformó el pensamiento mundial en torno a los asuntos de población y desarrollo, y en el que se estableció una agenda valiente que situaba la dignidad y los derechos de las personas en la base del desarrollo sostenible.

La CIPD marcó la pauta de un desarrollo centrado en las personas, pues sirvió como punto de referencia de las políticas y los programas nacionales para la ejecución del Programa de Acción por parte de los gobiernos y otros actores claves.

Nicaragua cuenta con experiencias exitosas y evidencias de distintos logros alcanzados en materia de salud materna, uso de anticonceptivos, igualdad de género, educación integral de la sexualidad y en la promoción de la salud y el bienestar de adolescentes, mujeres y hombres; para compartir estos logros y conmemorar el Día Mundial de la Población hemos realizado una exposición fotográfica titulada **“Salud y derechos reproductivos: piedras angulares del desarrollo”**

La exposición fotográfica se centra en visualizar la situación, avances, mejoras y retos en torno a la agenda de la salud y los derechos reproductivos en el país.

Jozef Maeriën
Representante
UNFPA Nicaragua



EMPODERAMIENTO ADOLESCENTE



Niñas y adolescentes de La Dalia participando de un partido de fútbol durante un encuentro de las Escuelas de Valores (EVA) para Adolescentes.



Niñas, niños y adolescentes se reúnen en la comunidad El Bocaysito, en El Cuá, Jinotega, para participar en las Escuelas de Valores para Adolescentes (EVA).



Niñas se reúnen para conversar sobre el Plan de Vida como parte de los contenidos de educación integral de la sexualidad fuera de la escuela.

“Ser Madre no es Tarea de Niñas”, es el lema de una campaña de comunicación, que destaca el valor de la adolescencia como etapa de vida para la formación y el desarrollo integral, promoviendo en los y las adolescentes el aprovechamiento de oportunidades, la toma de decisiones informadas, la autoestima y valores de igualdad.





Madre e hijo participan en una actividad que promueve la autoestima y la comunicación desarrollada durante una sesión de Escuela de Valores para madres y padres.

Adolescentes de la comunidad El Granadillo 1, en La Dalia dialogan sobre la convivencia con armonía y respeto como parte de las acciones para la prevención de la violencia basada en género.





Padre y madre acompañan a sus hijas en la realización de tareas escolares.



ESTRUCTURA DE LA POBLACIÓN



Pareja llevando a su hija a una cita médica en el Hospital de La Dalia.

Grupo de adolescentes de la comunidad El Granadillo 1 en La Dalia.



Mujeres de la comunidad Santa Rosa, El Cuá, Jinotega.



Pobladores de la comunidad
El Granadillo 1 en La Dalia.



IGUALDAD Y EQUIDAD ENTRE LOS SEXOS Y HABILITACIÓN DE LA MUJER



Doctora desempeñando sus labores en el Hospital de La Dalia.



Padre de familia en labores de cuidado y de crianza de su hija.



Pareja realizando de manera compartida la cena para la familia.

Madre e hija participaron del proceso de acompañamiento terapéutico por parte del Ministerio de la Familia.



Adolescente en Murra, Nueva Segovia participa en una sesión de diálogo sobre nuevas masculinidades que permita reflexionar sobre romper la desigualdad y ser aliados contra todas las formas de violencia contra las mujeres.

EDUCACIÓN INTEGRAL DE LA SEXUALIDAD (EIS) DENTRO DE LA ESCUELA



Los Encuentros Creciendo en Valores, fortalecen las habilidades socioemocionales (HSE), la educación integral de la sexualidad (EIS) y el cuidado de la vida en todas sus formas, propiciando ambientes de paz, solidaridad y armonía.

Estudiantes del Colegio San Sebastián en Managua participan de un teatro con títeres, propiciando el diálogo sobre contenidos de educación integral de la sexualidad, incluyendo la prevención de la violencia de género.



Estudiantes desarrollan habilidades artísticas como parte del proceso educativo para abordar la educación integral de la sexualidad incluyendo la prevención del embarazo en la adolescencia.



Estudiantes del Colegio Experimental México en Managua participan de un juego de fútbol mixto.



SALUD Y DERECHOS REPRODUCTIVOS



Mujer carga a su bebé en la Casa Materna de El Cuá, Jinotega después de dar a luz en un parto institucional.



Mujer embarazada en la comunidad Santa Rosa, El Cuá, Jinotega, cuidando de su jardín.



Mujer espera el momento de su parto en la Casa Materna del municipio de La Dalia.



Una médica conversa con una pareja joven sobre las ventajas del dispositivo intrauterino (DIU) en el Hospital de La Dalia.



Mujer sostiene un implante, como parte de la nueva oferta de métodos anticonceptivos con la que cuenta el Ministerio de Salud para las mujeres y parejas que deseen seleccionarlo como una opción para la planificación familiar.



En el espacio para adolescentes de la comunidad Santa Rosa, en El Cuá se reúnen para participar de una sesión del Círculo de Adolescentes, organizado por el Ministerio de Salud.





/UNFPANI



@unfpanicaragua



@UNFPANIC



/UNFPANIC

nicaragua.unfpa.org



Fondo de Población
de las Naciones Unidas
Nicaragua